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財爺：開放態度研「派錢」
寬鬆處理分期申請 若延交稅半年赤字料逾千億

陳茂波昨晨在接受電台訪問時表
示，有意見希望特區政府容許市

民延期半年交稅，惟他認為建議並不可
行，因為薪俸稅與利得稅合共達2,000
億元，若延期半年，未來政府結算可達
逾千億元的赤字，「且延期後市民仍然
要交稅，延期與否仍有交稅壓力。」

政府赤字或不只1年
他續說，成功申請分期交稅者可獲
豁免繳交附加費，政府已向稅務局要求
盡量以體恤態度處理有關申請，並研究
有否簡化程序的可行性，務求縮短至
21日內回覆審批結果。據了解，過往
有需要的市民可以向稅務局申請分期交
稅，但都需要繳交額外費用。過往，每
年有幾千宗申請延期個案，政府預料分
期交稅的申請宗數會較往年增加。
政府至今已推出第四輪紓困措施，
並爭取撥款可於明年1月內獲立法會通
過。有不少人就希望特區政府直接「派
錢」紓困。對此，陳茂波指出會採取開
放態度研究，但強調「全民派錢」亦會
被人批評是「懶惰運用」資源的做法，
加上政府內部估計修例風波已令本地生
產總值出現負增長，政府赤字或不只持
續1年，政府須顧及長遠財政狀況，以

採取擴張性財政政策，支持本港經濟發
展，及保持就業情況。
「這一兩年，我們出現赤字的機會

是難免的。開支方面，在這樣的經濟環
境下，我們不打算大幅削減，我們甚至
認為在這樣的環境下，譬如工務工程、
基建開支要繼續，尤其是交通基建、土
地房屋等；另外一方面，紓緩市民壓力
的措施也要繼續做。」他說。

社會復平靜 減經濟壓力
被問及特區政府是否已陷入結構性

赤字，陳茂波表示言之尚早，但強調未
來要思考收入來源，亦要保持財政紀
律。他補充，過去花精神確保本地金融
市場在「大風大浪」環境下維持穩定，
政府其間加強監控股票、貨幣市場，暫
未見到有投機性沽空。
被問到有立法會議員建議官員減

薪，陳茂波未有正面回應，只表示聽
到相關意見，目前整個團隊齊心努
力，支持特首「止暴制亂」，將香港
帶回正軌。「目前，對經濟最大打擊
的是本地的社會事件，所以如果社會
能盡快平靜下來、能恢復正常出行、
生活和經營的話，對經濟的下行壓力
會大大紓緩。」

香港文匯報訊（記者 文森）香港經濟衰退的陰霾揮之不去，為

紓解民困特區政府日前推出新一輪的措施，包括容許有需要人士

申請免罰款分期交稅。財政司司長陳茂波昨日透露，特區政府曾

研究全面延期交稅半年的建議，但此舉會令特區政府赤字飊升至

逾千億元，故決定改為容許市民申請免罰款分期交稅，而政府會

盡量寬鬆處理有關申請。被問及會否直接「派錢」紓困，他表

示，會採取開放態度研究，又承認去年推出向合資格市民派發最

多4,000元「關愛共享計劃」的效果不理想，在申請手續上亦有改

善空間。

在美方較早前將所謂《香
港人權與民主法案》簽署成
法後，香港泛暴派一眾即鼓
動、慫恿其他國家及地區效
法美國，通過針對香港的法

案，財政司司長陳茂波昨日再度批評有關
做法損害港人利益，更損害國家尊嚴，並
舉例有美國、英國的頂級學府有意打「退
堂鼓」，對來港參與科研感卻步，更影響
創科儀器引入香港。他重申，香港的人權
自由從無受損，不認同泛暴派「搵人搞自
己」。

批泛暴派損港利益
陳茂波前日在立法會工商事務委員會、

經濟發展事務委員會、財經事務委員會及
資訊科技及廣播事務委員會舉行的聯席會

議上發言時，批評有人正要求其他國家制
裁香港，甚至搞「國際串聯」，是在出賣
香港人的利益、損害國家的尊嚴及利益來
推動個人的主張，更會危害香港市民珍惜
的安穩生活。他希望有關人等不要再為個
人主張傷害香港，並希望社會各界和政府
共同努力，克服香港經濟下行，繼續發
展。
陳茂波昨日在接受電台訪問時透露，

《香港人權與民主法案》或令創科界受到
影響，比如部分美國、英國頂級大學原本
有意來港與大專院校合作科研項目，惟目
前會因法案獲通過而有所猶豫，「因為他
們不確定美國對香港的取態，以及對創科
儀器引入來港成疑。」
香港在吸納創科人才也受到影響，他指

出半年前，創科人才對香港頗有興趣，

「畢竟香港是一個很自由開放的社會，是
個中西薈萃的地方，對於一些外國人來
說，來香港工作、生活等方面，他們都會
覺得很容易適應。」但經過半年的暴力事
件，有些人才的來港計劃有變。
「他們表示擔憂，尤其是帶同家人來

的。另一方面，就美國最近通過了這法案
後，對於以後在創科方面，不管是相關的
儀器等各方面，來香港會否好像以前那麼
方便？人才來這邊做研究時，美國政府會
採取什麼態度對待他們？這些都是一些他
們考慮的因素。」陳茂波說。
他指出，待社會平靜下來，政府跨部門

小組會邀請貿發局及商會等，共同到歐美
地區推廣香港，介紹香港的優勢，以釋除
疑慮。

■香港文匯報記者 文森

「人權法」礙創科人才儀器來港
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香港文匯報訊（記者 文根茂）持
續的暴力事件損害香港經濟，商務
及經濟發展局局長邱騰華昨日表
示，香港經濟已進入寒冬，情況並
不樂觀。他認為，若社會能夠復
和、治安能回復合法情況、政府和
民眾之間能夠透過對話、透過針對
問題核心去解決，相信整體上會幫
助恢復經濟。
邱騰華昨日在接受電台訪問時表
示，香港經濟已進入寒冬，很多行
業都受到直接衝擊，故財政司司長
在過去4個月已經四次推出不同的紓
困措施，包括由政府帶頭減收費
用，及稅務寬免等。同時，商經局
一直和不同業界商量，聆聽業界意
見，方向是減低營商成本、減低有
實體店行業的負擔，以保住企業，
以免就業情況顯著轉差。
香港總商會早前發表調查指，有六
成三受訪企業認為修補社會撕裂和

恢復法紀，是最能有效扶助公司業
務的措施。邱騰華指出，如果社會
能夠復和、治安能回復合法情況、
政府和民眾之間能夠透過對話、透
過針對問題核心去解決，相信整體
上有幫助。
被問及美方將所謂《香港人權與
民主法案》簽署成法，邱騰華強
調，基本法第四條已經保障了香港
的人權，而在面對暴力事件時，任
何地方都要執法，但社會對法案
「有誤解」，已造成心理影響。
他強調「事實歸事實」，香港跟全

球多個國家及地區做生意，而非單
獨服務一個地區。
同時，香港是特別關稅地區，有嚴

格的進出口管制等，如果沒有一直
行之有效的制度，外資也不會對香
港有信心。
被問到美國國會就法案每年提交報

告，會否取消香港在貿易方面的特

別待遇時，邱騰華說，單一國家不
能取消香港在世貿的成員地位，大
家仍然平起平坐，倘報告基於兩地

間情況實事求是呈現，則毋須太擔
心，但若每件事都與政治掛鈎，就
要據理力爭。

邱騰華：社會復和助恢復經濟

儘管香港經濟被黑暴
所害，但不少人仍能借
修例風波「發大財」，
包括那些為黑衣魔撐
腰、由外國反華政客組
織和團體。由英國過氣

政 客 組 成 的 所 謂 「Hong Kong
Watch」（香港監察），近日宣稱在
1983年1月1日前曾擁有CUKC（英
國及殖民地公民）身份的香港人，
「將可」重獲包括居英權在內的權
利，更乘機發動眾籌聲稱會繼續這方
面的工作。有眼利者就發現，「港
監」宣佈所謂「喜訊」的fb帖子，字
眼曾修改 10 次，由「將會」變成
「或能」。有人質疑這完全是「騙
局」。
「港監」近日在 fb 專頁，聲稱
BNO（英國國民（海外）護照）持
有人的「平權之路」取得「重大突
破」。他們稱，在「一些報告」中發
現在1983年1月1日前曾擁有CUKC

身份的香港人，或許可以重新取得
CUKC的全部權利，包括享有居英權
等。幾乎同一時間，「港監」宣佈眾
籌約一百萬港元，以擴充其隊伍繼續
爭取「BNO平權」，要求英國立法
制裁香港等。
「立場新聞」昨日刊載了「澳門人

在英國」是為《HK Watch 低調改口
逾十度修改帖文 「將會」改成「或
能」》的文章，其中指「港監」所謂
曾持CUKC的BNO人士，會（will）
重新獲得CUKC的完整權利的帖文，
在12月4日至6日期間曾被修改超過十
次，字眼也逐漸轉為保守。

由「將會」改成「或能」
據引述，該帖首發的用字時「曾擁

有CUKC身份的BNO護照持有人『將
會』重新獲得CUKC的完整權利」，
其後改為「『我們聽到一些報告指』
曾擁有CUKC身份的BNO護照持有人
『將會』重新獲得CUKC的完整權

利」。
後來，帖子的字眼又變成「『聽

到』有關擁有CUKC身份的BNO護照
持有人狀況的動向，他們『或能』在
續領護照時重新獲得 CUKC 的完整權
利。」
帖子用字其後又再改變，「『聽

到』有關曾擁有CUKC身份的BNO護
照持有人狀況的動向，他們『或能』
重新獲得 CUKC 的完整權利。『如果
是真的話』，恭喜！」最後，帖子修
改成「聽到有關曾擁有CUKC身份的
BNO護照持有人狀況的動向，他們或
能重新獲得CUKC的完整權利。」
由一口咬定稱「曾擁有」、「將
會」，到「聽到一些報告指」、「或
能」，到「聽到」、「如果是真的
話」，「港監」帖文的改變，實耐人
尋味。
網民「Gaga Wong」就留言直指：

「無期望過英國佬有咁好死會咁做。
都 係 為 咗 眾 籌 先 出 呢 啲 post 姐

（啫），要平權嘅話早就做咗啦。」
「Susan Wong」道：「不要自作多情
了，當年都唔比（畀）你，而家點會
比（畀）？」「Hung Ma」亦話：幾
十萬人英國邊可能會收。」

■香港文匯報記者 陳川
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「港監」瘋狂改口 疑眾籌推「居英」呃錢

「香港眾志」秘書長黃之鋒
（河童），成為了美國反華勢力
新捧起的「政治代言人」，自不
免沾沾自喜。近日，他在fb發
帖，「命令」台灣地區領導人蔡

英文承諾在明年大選過後，不會遣返在台灣
「逗留」的人，結果引來香港以至台灣網民狠
批，「好似奉旨咁！」
蔡英文借香港修例風波撈票，為香港的黑

衣魔打氣，但當然只是口惠實不至。「台
獨」政黨「時代力量」本月3日陪同「香港
大專學界國際事務代表團」在台灣「立法
院」舉行記者會，要求蔡英文當局在最後會
期通過所謂《難民法》，協助被特區政府
「港追殺」的香港青年到台尋求「政治庇
護」，惟受邀的「陸委會」港澳處、「移民
署」及「教育部」就集體缺席，明顯「唔想
理」。
5日，蔡英文在「台灣青年民主協會」等團
體舉行的論壇上，被問及有關問題時稱，到這
個階段不需要《難民法》，港澳條例本身「就
有提供足夠的法律基礎來處理」云云。
自以為是美國紅人的黃之鋒，近日在fb引用

了蔡英文的有關回應的報道，發文「命令」
稱：「最基本的請求：明年台灣『總統』大選
過後，在台灣的香港人仍能逗留台灣，不會被
遣返回港。這點，『總統』候選人們能承諾
嗎？」
此氣焰沖天的言論一出，大批台灣網民紛紛

留言狠批黃之鋒。「Van Illa Hsu」道：「台
灣可以挺香港，但是並沒有欠你們，不需要給
你黃之鋒任何承諾。」「李小花」道：「符合
法規的留下，不符合法規就應遣返。黃先生現
在的要求是不管台灣的法規狀況如何就要准予
收容嗎？」
「鍾岱宸」狠批：「 到底憑什麼我們台灣
『總統』要給你們承諾？搞清楚，你們申請的
是政治庇護，不是移民，如果要移民，請按照
程序申請，而且說難聽點，你們只是難民，世
界上也就只有台灣敢接受你們，我們台灣人沒
有義務要幫助你們。……你們這種行為是沒有
任何文明素養可言的，換句話說，你們這樣和
那些建制派官員不遵守民主程序修法的行為有
何差別？」
黃之鋒被圍罵既不回應，也不刪帖，有香港

網民就代他「道歉」。「Horace Tang」道：
「抱歉，各位台灣人，此政棍向來都是厚顏無
恥，請不必太介懷。」
「Chan Lh」就比較心水清，直言：「蔡英

文被輿論壓力迫下終於說出港澳（條例）18
條，但要用一早就用了，明顯蔡沒打算幫香
港，過了1月也不會用。」

■香港文匯報記者 陳川
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■邱騰華表示，香港經濟已進入寒冬，情況並不樂觀。若社會能夠復和有助恢
復經濟。

▲陳茂波指特區政府曾研究全面延期交稅半年的建議，但此
舉會令特區政府赤字飊升至逾千億元。

■「立場新聞」刊載「揭發」文章，
質疑「港監」多次修改字眼。 fb截圖

◀陳茂波承認去年推「關愛共享計劃」的效果不理想，在申
請手續上亦有改善空間。 資料圖片


